

## DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

“ENTRADA EN VIGENCIA TLC CON TAIWAN”

01 MARZO DE 2008

ME DA MUCHISIMO GUSTO ESTA MAÑANA, 1 DE MARZO, COMPARTIR CON TODOS USTEDES, LA ENTRADA EN VIGENCIA DE ESTE TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON LA REPUBLICA DE CHINA-TAIWAN, EL CUAL CONSIDERAMOS HISTÓRICO, POR NUESTRA RELACION CON EL (...) DEL MUNDO.

LO TRASENDENTAL ESTRIBA EN QUE SE CONVIERTE EN NUESTRO PRIMER CONVENIO, COMO LO HA DICHO EL EMBAJADOR LIAO, CON UNA NACIÓN FUERA DE LAS AMÉRICAS. Y LO MÁS IMPORTANTE, CON UNA NACIÓN DEL ASIA, QUE HOY POR HOY SE DESTACA, POR SER UNA REGIÓN ALTAMENTE COMPETITIVA.

EL SALVADOR CONSOLIDA SUS RELACIONES CON TAIWÁN Y OFRECE UNA PUERTA DE ENTRADA MÁS



RENTABLE A LAS AMÉRICAS, PARA LAS EMPRESAS DE TAIWÁN. ASÍ COMO NOSOTROS TAMBIÉN PODREMOS HACER DE TAIWÁN, NUESTRA PUERTA PARA LLEVAR NUESTROS PRODUCTOS AL CONTINENTE ASIÁTICO.

EN CENTROAMÉRICA, TAIWÁN YA HA FIRMADO CON VECINOS PAÍSES, COMO PANAMÁ, GUATEMALA Y NICARAGUA. ESPERAMOS AHORA, CON ESTE CONVENIO COMERCIAL, OBTENER EXCELENTES RESULTADOS, UNA VEZ QUE NUESTRAS EMPRESAS EMPIECEN A APROVECHAR ESTA NUEVA HERRAMIENTA COMERCIAL, QUE PONEMOS A SU DISPOSICIÓN.

A MANERA DE EJEMPLO QUIERO DECIRLES, QUE LAS EXPORTACIONES DE PAÍSES CENTROAMERICANOS, COMO PANAMÁ Y GUATEMALA, HACIA TAIWÁN, CRECIERON EXPONENCIALMENTE, DESPUÉS DE LA ENTRADA EN VIGENCIA DEL TLC, CON ESA NACIÓN, INCLUSO CON CRECIMIENTOS MAYORES AL 100%. NO DUDAMOS QUE NUESTROS EMPRESARIOS TENDRÁN EL MISMO VIGOR PARA ENTRAR A UN NUEVO MERCADO,

CON ALTA CAPACIDAD ADQUISITIVA Y UNA ALTA COMPLEMENTARIEDAD A NUESTRA ECONOMÍA.

ES PARA NOSOTROS UNA GRAN OPORTUNIDAD, ABRIR LAS PUERTAS CON UNA POTENCIA, COMO LO ES TAIWÁN. PARA PONERLES EN CONTEXTO, EN AQUEL PAÍS AMIGO, ALIADO, DE 22 MILLONES DE PERSONAS, EL PIB PER CÁPITA ANUAL ES DE 29 MIL DÓLARES; EL FUERTE DESEMPEÑO QUE TUVO LA ECONOMÍA EN EL AÑO 2007, LE PERMITIÓ TENER UN CRECIMIENTO DE MÁS DEL 5%, Y SU TASA DE DESEMPLEO, ES MENOR AL 4%.

ESTAMOS ASOCIÁNDONOS ESTE DÍA, DE LA MANERA MÁS PROFUNDA, CON UNA ECONOMÍA QUE ESTA PRECISAMENTE EN UNA ETAPA DE ALTO DESARROLLO Y UNA ECONOMÍA DEL CONOCIMIENTO, CON CUYA ASOCIACIÓN, OFRECEMOS TRANSFERENCIA TECNOLÓGICA, TAMBIEN PARA NUESTRO PAIS.

TAIWÁN FUE CATALOGADA EN EL AÑO 2007, ENTRE LAS 20 ECONOMÍAS MÁS COMPETITIVAS DEL MUNDO, POR EL RANKING DE COMPETITIVIDAD MUNDIAL QUE PÚBLICA UNA INSTITUCIÓN SUIZA.

SON MUCHAS LAS COSAS QUE PODEMOS APRENDER DE ESTA ECONOMÍA TAIWANESA. COMPARTIMOS VALORES Y CREEMOS QUE ASÍ COMO ELLOS HAN IDO POR EL CAMINO CORRECTO, LLEGANDO A PRESENTAR ESTA DINÁMICA EN LOS MERCADOS MUNDIALES, EL SALVADOR TAMBIÉN DEBE SEGUIR ESTE CAMINO, DE IMPULSO AL SECTOR INDUSTRIAL, A LOS SERVICIOS, A LA EXPORTACIÓN, AL LIBRE COMERCIO. ES UNA ESTRATEGIA QUE TIGRES ASIÁTICOS, COMO TAIWÁN HAN SEGUIDO Y EFECTIVAMENTE LES HAN FUNCIONADO.

ADEMÁS, COMO LES MENCIONABA, ESTAMOS ENLAZÁNDONOS CON UNA ECONOMÍA QUE ES COMPLEMENTARIA. TAIWÁN TIENE INDUSTRIAS

IMPORTANTES EN ÁREAS DE ELECTRÓNICA, BIOTECNOLOGÍA, PETRÓLEO, ACERO Y HIERRO, QUÍMICOS, MAQUINARIA, VEHÍCULOS, ENTRE OTROS, QUE SON INTENSIVOS EN CAPITAL.

ESTE ES EL MOMENTO EN EL QUE MÁS ALIANZAS COMERCIALES DEBEMOS CONSTRUIR, CON EL OBJETO DE ABRIR NUEVOS MERCADOS, PARA NUESTRAS EMPRESAS Y PERMITIR QUE DIVERSIFIQUEMOS MÁS, EL DESTINO DE LAS EXPORTACIONES, DE EL SALVADOR.

DIVERSIFICAR LAS EXPORTACIONES, ES SINÓNIMO DE DISMINUIR EL RIESGO QUE CORREMOS AL NO PONER EN JUEGO TODOS NUESTROS RECURSOS. SI SEGUIMOS DIVERSIFICANDO DESTINOS, LA ECONOMÍA DE EL SALVADOR SE ROBUSTECE, ANTE LOS MERCADOS INTERNACIONALES, PUES LAS CRISIS O PROBLEMAS QUE HAYA EN DIFERENTES PAÍSES, NO NOS AFECTARÁN TAN DIRECTAMENTE.

NUEVOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO, SON UNA ESTRATEGIA GANADORA. APERTURA COMERCIAL, SIGNIFICA PROSPERIDAD, NOS HACE MENOS PROCLIVE A LA DISMINUCIÓN DE ORDENES VENTAS, Y POR ENDE, MAS INGRESOS.

FINALMENTE, NO DUDO QUE LA ENTRADA EN VIGOR DE ESTE TRATADO, SERÁ UN ELEMENTO ADICIONAL DE ATRAER A NUESTRO PAÍS, A LAS EMPRESAS TAIWANESAS, COMO ESTA, QUE ACTUALMENTE EVALUAN AL TERRITORIO SALVADOREÑO, COMO DESTINO DE COMERCIO E INVERSIONES.

SEGÚN EL BANCO CENTRAL DE RESERVA, A LA FECHA TENEMOS, 60 MILLONES DE DÓLARES EN INVERSIÓN, QUE HA VENIDO DE TAIWAN. ESPERAMOS QUE ESTA CREZCA ENORMEMENTE, CON EL TRATADO.

YO ME CONGRATULO UNA VEZ MÁS, DE VER QUE ENTREGAMOS A NUESTROS EMPRESARIOS, UN ARMA MÁS, PARA COMPETIR EN LOS MERCADOS. ASÍ COMO

SOMOS DE PEQUEÑOS EN TERRITORIO, SOMOS GRANDES EN VISIÓN Y DISPUESTOS A CONQUISTAR EL MUNDO, CON LA CONSTRUCCIÓN DE ALIANZAS, COMO LA QUE HOY A ENTRADO EN VIGENCIA.

QUISIERA DECIRLES, QUE YA EL CAFÉ SALVADOREÑO, GRACIAS A LA ABIERTA Y DECIDIDA CONTRIBUCION Y COMERCIALIZACION QUE HACE EL PROPIO PRESIDENTE CHEN, HA COMENZADO A VENDERSE EN FORMA INTENSIVA, EN TAIWAN. Y ASI ESPERAMOS TAMBIEN QUE EL AZUCAR SALVADOREÑA, EN LOS PROXIMOS TRES AÑOS, QUE PODRA EXPORTAR 70 MIL TONELADAS DE AZUCAR A TAIWAN, DEFINITIVAMENTE SE COLOQUE EN ESTE MERCADO.

MUCHAS GRACIAS EMBAJADOR LIAO, ES UN MOMENTO IMPORTANTE E HISTORICO PARA EL SALVADOR. NO HAY MAS CAMINO QUE LA LIBERTAD ECONOMICO; NO HAY MAS CAMINO QUE LA APERTURA. LA APERTURA DE LOS MERCADOS GENERA ESTABILIDAD; GENERA EMPLEO Y HOY, LO ESTAMOS DEMOSTRANDO CON

ESTA INVERSIÓN QUE SE ABRE DE TAIWÁN, EN EL PAÍS. Y POR SUPUESTO, LO ESTAMOS DEMOSTRANDO CON UN EL SALVADOR QUE SE HA TRANSFORMADO, GRACIAS A ESTA VISIÓN DE APERTURA Y DE LIBRE MERCADO.

MUCHAS GRACIAS Y DIOS LOS BENDIGA A TAIWÁN Y A EL SALVADOR.